

Gemeinderat Berno Mogel  
**Dringlicher Antrag**

An den  
Gemeinderat der  
Landeshauptstadt Graz

Graz, am 24.02.2016

Betreff: Tegetthoffdenkmal  
**Dringlicher Antrag**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister!

Aufgrund immer wiederkehrender Meldungen über Aussagen von Frau Stadträtin Rücker, die darin das Restaurieren und Wiederaufstellen des Denkmals von Vizeadmiral Wilhelm von Tegetthoff hinterfragt und – so stellt es sich zumindest dar – verzögert, soll an dieser Stelle auf folgendes Dokument verwiesen werden: „Ausgewählte Schwerpunktprojekte 2015/2016“ vom 4.12.2014 von Frau Stadträtin Rücker.

„Restaurierung des Tegetthoffdenkmals – 2015 wird das Tegetthoffdenkmals über Federführung des Kulturamtes im Rahmen der Denkmalschutzfähigkeit grundlegend saniert und wiederum aufgestellt.“

Gerade jetzt, da allorts von „unseren Werten“ gesprochen wird, ist ein Verstecken unserer eigenen Historie genau der falsche Weg. Wo sonst – wenn nicht im öffentlichen Raum – soll die Zurschaustellung der eigenen Geschichte stattfinden. Auch unsere Werte und Identität lassen sich nur durch ein Verständnis der eigenen Vergangenheit erklären und verstehen.

Da im Sommer dieses Jahres der 150. Jahrestag der Seeschlacht von Lissa mit Gedenkfeierlichkeiten begangen wird, ergeht namens des Freiheitlichen Gemeinderatsklubs nachfolgender

**Dringlicher Antrag**  
gem. § 18 der GO f. d. Gemeinderat  
der Landeshauptstadt Graz

Der Gemeinderat wolle beschließen:

**Das Kulturamt wird beauftragt, das Denkmal von Vizeadmiral Wilhelm von Tegetthoff, das 2013 zu Restaurationszwecken entfernt wurde, bis spätestens zu den Gedenkfeierlichkeiten zum 150. Jahrestag der Seeschlacht von Lissa um den 20. Juli 2016 an seinem angestammten Platz am Tegetthoffplatz aufzustellen.**